



CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS	
MESA DE MOVIMIENTO	
13 OCT 2021	
Recibido.....	11:06
Exp. N°.....	45373
C.D.	

### PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de la Instituto Provincial de Estadísticas y Censos - IPEC-, tenga a bien informar diferentes aspectos relativos a la Encuesta Provincial de Vulnerabilidad de la Población Trans realizada en el año 2019 por este organismo en todo el territorio de la provincia de Santa Fe, más específicamente:

- a) el detalle completo de los datos recolectados mediante la encuesta, reservando las preguntas relativas a la identidad de los y las relevadas, haciendo reserva de esta forma al secreto estadístico que compete al organismo;
- b) el motivo por el cual no están publicados en la página web oficial del IPEC la totalidad de la información recabada y los análisis de conjunto de todos los datos recolectados.
- c) si existe, o no, planificación para la actualización de la misma, tiempos y formatos.

Diputada Provincial  
Dámaris Pacchiotti



## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

En los últimos años el movimiento organizado de la comunidad trans, travesti ha tomado importante visibilidad, logrando instalar y agendar diversas problemáticas específicas. Estas luchas y reivindicaciones han sido acompañadas, asimismo, por una disputa de los sentidos comunes, impulsado grandes transformaciones culturales.

En este marco, desde los distintos niveles del estado se avanzó en legislación y acciones en diferentes dimensiones. No obstante, es preciso continuar colocando en el centro de la escena las problemáticas actuales vinculadas a las desigualdades vigentes, construyendo en lo concreto y cotidiano una sociedad igualitaria.

Por otra parte, en la actualidad contar con datos e indicadores de calidad se considera fundamental para la elaboración y evaluación de políticas públicas. En particular, contar con indicadores referidos a la comunidad trans travesti se ha vuelto una necesidad impostergable para la justa ponderación de las desigualdades sociales existentes, que permitan avanzar en la discusión y elaboración de políticas tendientes a mitigarlas. En ese sentido, en el año 2019 se realizó la primer Encuesta Provincial de Vulnerabilidad de la Población Trans que tuvo como objetivo *"cristalizar las vulnerabilidades a las que se encuentran expuestas las personas trans"*.

Este valioso instrumento, fue implementado a través de entrevistas realizadas por y para la población trans. La encuesta tenía diferentes módulos que abordaba las distintas dimensiones de la vida y ha permitido obtener múltiples datos de suma utilidad.

Luego de su realización se publicó en noviembre de 2019 un informe titulado "primeros datos" que presentó algunos de aquellos datos relevados. Sin embargo, al momento de analizar la información expuesta junto a las organizaciones travesti trans para coordinar nuevos impulsos de políticas públicas, detectamos que aún no se han publicado los datos recabados por completo, observando una diferencia entre el documento expuesto y los datos recabados en el instrumento de recolección.



**CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE**

Por estos motivos, solicitamos al cuerpo nos acompañe en la aprobación de este proyecto.

Diputada Provincial  
Dámaris Pacchiotti